

# Promesas que se lleva el viento



**MARICARMEN HERNÁNDEZ GUTIÉRREZ\***

**E**l pasado 1 de junio se cumplieron 18 meses de gobierno del Presidente Enrique Peña Nieto, 18 meses en los cuales ha cumplido el 4.5% de los compromisos contraídos en campaña.

Desde que la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) recortó el pronóstico de crecimiento de 3.9 por ciento a 2.7 y después de que el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) informara un avance de solamente 1.8 por ciento, se encendieron los focos rojos en la economía.

El declive empezó a ser notorio desde el año pasado, pero el primer mandatario jamás varió su optimismo, ni el discurso de que la mejora depende de las reformas

estructurales. A pesar de que el resultado del PIB había sido de 0.8 por ciento en el primer trimestre de 2013, el primero de su gobierno, él dijo que el dato no era satisfactorio y exhortó a concretar las enmiendas constitucionales para no depender de la economía global. Pero los meses pasaron y el paisaje se tornó cada vez, más desolador. La cifra del indicador volvió a tener signo negativo en el siguiente trimestre.

Las promesas incumplidas de este sexenio incluyen lo mismo a sectores como la salud, la educación o el empleo. Por ejemplo, en relación al campo, la mayor crítica de los expertos es que ninguna política social adoptada tiende a revertir la pobreza en el sector y en cambio, están focalizadas en el apoyo técnico en determinadas entidades. De éstos, sólo dos se han cumplido a cabalidad: la construcción de 300 kilómetros de caminos rurales y sacacosechas en Quintana Roo, obra que fue presentada el pasado 6 de mayo, y el establecimiento de un programa emergente de rescate y exploración de mantos acuíferos para mitigar los efectos de la sequía en Sinaloa.

Uno de los principales compromisos del Presidente Peña Nieto, es en materia de educación, la llamada reforma educativa, que pretendía realizar una serie de transformaciones de fondo al sistema de enseñanza nacional.

Sin embargo, las mayores deudas del Ejecutivo Federal en este rubro son la creación de infraestructura educativa, la alfabetización digital y de nuevas tecnologías, así como una legislación para atender el



Continúa en siguiente hoja

Fecha <b>06.06.2014</b>	Sección <b>Contrapesos</b>	Página <b>11</b>
----------------------------	-------------------------------	---------------------

problema del acoso escolar. De acuerdo con un estudio de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), México ocupa el primer lugar internacional en casos de bullying en educación básica, con 18 millones de alumnos de primaria y secundaria afectados, tanto en escuelas públicas como privadas.

Expertos observan que no existen avances en la enseñanza de las nuevas tecnologías, porque los pro-

gramas gubernamentales están cruzados unos con otros. Por ejemplo, la **Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT)** que tiene a su cargo el programa de conectividad, no tiene un vínculo importante con la Secretaría de Educación Pública (SEP) para que la alfabetización digital sea un éxito.

Es un hecho que ha habido transformaciones importantes en este sexenio, ahora solo queda esperar que las reformas estructurales hechas se traduzcan en una mejora en la calidad de vida de los mexicanos.

\*Economista

@maricarmen\_hdzg